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平成２９年第１５回（１２月定例）教育委員会 
 

１ 日 時  平成２９年１２月２０日（水） １４時３０分～１５時５０分 

 

２ 場 所  諫早市役所 ８階 ８－２会議室 

 

３ 出席者  教育長  西村 暢彦 

委 員  緒方 正親 

       委 員  秀島 はるみ 

       委 員  大石 竜基 

委 員  宮本 峻光 

 

 

４ 会議に出席した事務職員 

       教育次長      井上 良二 

       教育総務課長    田島 正孝 

       学校教育課長    福元 英典 

       生涯学習課長    村川 美詠 

 

５ 議題 

議案第１９号 平成３０年度県費負担教職員人事異動方針について 

報告第１５号 臨時代理の報告について（議会の議決を経る議案についての

意見の申し出について（「平成２９年度諫早市一般会計補正予

算（第５号）」中、１２款教育費）） 
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１４時３０分開会 

議事録署名人の指名 

 

 緒方委員と宮本委員を議事録署名人に指名 

 

議事録の承認 

 

○ 平成２９年第１４回（１１月定例）教育委員会の議事録について 

質問・意見なし 

原案どおり可決 

 

教育長等の報告の要旨 

 

１ 教育長の報告 

○諫早市教育委員会表彰式について 

   諫早市教育委員会表書式が１１月２０日に行われた。青少年健全育成・生

涯学習関係の表彰者が８名、文化・学術関係が７名、学校保健体育関係が７

名、学校教育関係が２１名の合計４３名の個人と１団体を表彰した。   

○１２月定例市議会について 

１１月２４日から１２月定例市議会が開催され、一般質問では、次の質問

があった。 

① 教室へのエアコンの設置について 

② 教職員のモラルについて 

③ 多良見のぞみ会館の利用について 

④ 教育振興計画の進捗状況について 

⑤ 西諫早公民館の今後の計画について 

これらの質問以外に、関連質問として学童クラブへの学校の協力について

の質問があったところである。 

○諫早市ＰＴＡ連合会との教育懇談会について 

   １２月１５日に諫早市ＰＴＡ連合会との教育懇談会が開催された。連合会

からは、事務補助員の補助金の引き上げや学級委員研修等への継続的な支援、 

  学校図書館の環境整備（空調関係の充実）、学校図書館運営支援員の勤務時間

の延長などの要望があったところである。 

   意見交換では、「家庭の日と部活動について」をテーマに行ったが、家庭の

日として定めている毎月第３日曜日には、部活動を行わないということの周
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知徹底を呼びかけたところである。 

○県教育長と語る会について 

   県教育長と語る会が１２月１８日に行われ、本市の社会教育関係者８名が

参加し意見交換が行われた。 

   地域での子育てやまちづくりを担っている社会教育関係者と教育長が直接 

懇談することで、「地域総がかりの子育て」の必要性や重要性についての相互 

理解を深めたところである。 

 

《教育長の報告に対する質問・意見》  

[委員] 

 議会関係の報告の中であった学校の余裕教室の活用については、まずは社

会教育を優先に使用させるということだが、現場の先生方はそのことを理

解しているのか。 

[教育長] 

   社会教育を優先に余裕教室を活用させるということは、すべての先生が理

解しているとは言えないかもしれない。周知を図りたい。 

[委員] 

 諫早市ＰＴＡ連合会との懇談会の中で意見交換された部活動の件だが、確

かに部活動が過熱していると私も感じる。勝ち負けにこだわりすぎている

ようにも思う。 

  [教育長] 

   練習試合に連れて行ったり試合後の水などを準備したりと、親の協力体制

の凄さに私も驚かされる。 

[委員] 

 今は協力できない親の子どもたちは、部活動ができなかったりもしている。 

  [委員] 

   子どもがやりたい部活動をやれる環境を整えていかなければと思う。 

 

 

２ 教育次長の報告  

 ○平成２９年度一般会計款別内訳について 

 

《教育次長の報告に対する質問・意見》 なし 
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《 議 事 》 

 

１ 議案第１９号 平成３０年度県費負担教職員人事異動方針について 

学校教育課長説明 

[委員] 

 同一地域勤続年数の上限が１５年とあるが、１５年経過すると「しま部」

へ異動することになるが、しま部から帰ってきてさらに１５年経過すると

再度、しま部で勤務することになるのか。 

  [学校教育課長] 

   小学校の場合は教員数の多いので、このようなことはあまりないが、中学

校の教科によっては、再度しま部で勤務する可能性はある。 

[委員] 

 教諭の適正配置とあるが、子ども数が減っている中、教諭の数も減ってい

くというのが適正配置の考え方なのか。それとも、教諭の数は減らさず欧

米なみに少人数学級にするという意味での適正配置なのか。 

  [学校教育課長] 

   定数法の中では子ども４０人に対して１人の教諭となっており、この考え

は変わっていない。ただし、学年によっては３０人に１人というような柔

軟な対応は行っている。 

原案どおり可決 

 

２ 報告第１５号 臨時代理の報告について（議会の議決を経る議案についての

意見の申し出について（「平成２９年度諫早市一般会計補正予

算（第５号）」中、１２款教育費）） 

教育総務課長説明 

質問・意見 なし 

了承 

 

《教育総務課長の報告》 

 ○平成２９年度学校給食交流会について 

 

その他 

 

教育総務課長  

定例教育委員会の日程について説明 

 

１５時５０分閉会 


